

Müllberge ??? – ohne uns!

Umwelterziehung an der
Städtischen Katholischen Grundschule
Sankt Antonius

<u>Projekt – Präsentation - MÜLLENIUM 2011</u> Erarbeitet von Claudia Kessen und Sonja Romeike



Übersicht Projekte

- Projekte im Unterricht:
 - Müllvermeidung und Umweltschutz im Sachunterricht
 - Projekte im Kunstunterricht zur Wiederverwertung von Müll
- Mülltrennung im Schulalltag:
 - Müllvermeidung im Klassenzimmer
 - Anlegung der Kompostierungsanlage
 - Kompostierung des Obstfrühstücks

Das Müllenium – Projekt in der Sankt Antonius Grundschule

 Seit Jahren ist die Mülltrennung und Müllvermeidung fester Bestandteil des Schullebens an der KGS Sankt Antonius.

 Diese beiden Themenschwerpunkte wurden während der laufenden Projekte stärker in den Mittelpunkt gerückt.

Müllvermeidung und Umweltschutz im Sachunterricht

- Umweltschutz durch Müllvermeidung:
 - Thematisierung von Müllentstehung für den Planeten und deren Bewohnern (Menschen-, Tierund Pflanzenwelt)

- Erarbeitung von Müllvermeidungsstrategien: "Was kann ich tun?"
 - Mülltrennung: Papier, Plastik und Restmüll

Projekte im Kunstunterricht zur Wiederverwertung von Müll

Figuren aus Müll Die Kinder der Klasse 3c ließen aus Müll etwas Neues entstehen, indem sie aus gesammeltem Alltagsmüll kreative Kunstwerke herstellten.



Unsere Müll-Kunst









Projekte im Kunstunterricht zur Wiederverwertung von Müll





Papierrecycling mit Köpfchen

Die Kinder der Klassen 4a und 4c verwerteten den im Zeitungsprojekt entstandenen Zeitungsmüll, indem sie fantasievolle Pappmache-Puppenköpfe gestalteten.

Unsere Müllpuppen-Kunst









Müllvermeidung im Klassenzimmer

- Bereits zur Einschulung erhalten die Kinder wieder verwendbare Brotdosen geschenkt. Die Kinder achten im Weiteren darauf, auch ihre Getränke in wieder befüllbaren Trinkflaschen mit in die Schule zu bringen.
- Zur Müllvermeidung wurde immer wieder geschaut, ob auch alle Kinder ihre Brotdose und Trinkflasche mit in die Schule bringen. Unser Ziel ist es, in der gelben Tonne (Plastikmüll) so wenig wie möglich Müll zu sammeln.





Mülltrennung und Protokoll





- Im Rahmen des
 Sachunterrichts hat die Klasse
 3c ein Projekt zum Thema
 "Mülltrennung, Müllverwertung
 und Müllvermeidung"
 durchgeführt. Ein MülldetektivKind kontrolliert seither 3x am
 Tag, ob der Müll richtig getrennt
 worden ist und füllt im
 Anschluss das Klasseninterne
 Müllprotokoll aus.
- Nach dem erfolgreichen Pilotprojekt haben auch andere Klassen vor, diesem Beispiel zu folgen und Mülldetektive in Form von Diensten in das Schulleben zu integrieren.

Anlegung der Kompostierungsanlage

Im Rahmen des Schulobst-Programms 2010/11fallen viele Obst und Gemüseschalen an. Ein weiterer Schritt zur Müllvermeidung wurde erreicht, indem ein Kompost im Schulgarten angelegt wurde.



Kompostierung des Obstfrühstücks



Die anfallenden Obst- und Gemüsereste des "Obstfrühstücks" werden seit dem laufenden Schuljahr von den Klassendiensten in die Klasse 3c gebracht, wo der Kompostmüll zentral im Komposteimer gesammelt wird.

 Die Mülldetektive sind dann dafür verantwortlich diesen am Ende des Schultages zum Komposter im Schulgarten zu bringen, wo jederzeit die Zersetzung beobachtet und erforscht werden kann.

Resümee und Ausblick

- Mit unseren Projekten zur Müllvermeidung ist es uns gelungen die anfallende Müllmenge deutlich zu reduzieren. Die akribische Einhaltung der Mülldienste durch die Kinder selbst, zeigt dass ein umweltbewusstes Handeln hinsichtlich der Müllvermeidung im Alltag bereits von den Kleinsten sehr ernsthaft und nachhaltig betrieben werden kann!
- Wir blicken dem Ausbau einer konsequenten Mülltrennung, Müllverwertung und Müllvermeidung im kommenden Schuljahr freudig und zuversichtlich entgegen!